

# DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 7028

Director-propietario: ELISEO RUIZ  
Dirijase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Jueves 12 de Febrero de 1925

## CRÓNICAS DE LA CAMPAÑA

(DE NUESTRO REDACTOR ESPECIAL)

Lo que se dice del Raisuni.—Saro en la zona internacional.—  
Disminuye el número de enemigos en Anyera —Refuerzos en  
la zona internacional.

Se tienen en España noticias exactas de lo sucedido al Raisuni. Aquí, en Tetuán, todos son hipótesis. Se dió en firma la noticia de su muerte en el camino de Xuen. Nosotros, en nuestra crónica anterior, dijimos cuanto se murmuraba, aunque sin dar entero crédito a las nuevas que se propalaban. Después se ha dicho que llegó a Xuen, que allí estaba triste por su cautiverio y dolorido por sus achaques, que Abd el-Krim no se fiaba de él y había dispuesto que fuera conducido a Axdir en calidad de prisionero, y que en la hora presente se halla ya próximo a la costa de A'huemas el famoso personaje, que unas veces fué nuestro amigo, y otras se colocó frente a nuestras armas.

Se tienen noticias exactas de lo ocurrido al Raisuni. Si en Madrid no las tienen, tampoco nosotros, los que estamos tan cerca del lugar de los últimos sangrientos acontecimientos entre beniurriagueles y yevalies.

Saro sigue su acción por la frontera de la zona internacional. Se está cubriendo de gloria. Instala puestos según plan preconcebido, y con un éxito que no puede ser más satisfactorio. Los moros han sufrido multitud de bajas por las emboscadas que se les han preparado. El número de ebéides de la kábila de Anyera de-

be ser ya muy reducido, porque apenas si dan ya señales de vida. Todo el macizo de Zinat está rodeado de posiciones, y el paso por esa parte con la zona de Tánger está ya totalmente cerrado. Desde Zinat salió la columna de Saro en dirección a Ragaya, donde también ha dejado todo convenientemente preparado, para evitar sorpresas del enemigo. Hoy por hoy, esto es lo más interesante. De las operaciones que han de realizarse ulteriormente, se discute mucho. Se habla demasiado, pero nosotros no hemos de relatar lo que se propala. Amigos de la verdad, y más todavía de la verdad histórica, tenemos que decir que nadie puede asegurar nada, porque nadie adivina cuanto puede cocerse en el cerebro del General Primo de Rivera, en quien (tenemos que confesarlo) confían todos en Africa, sobre todo después de la energía de mostrada y del plan seguido en esta zona donde los moros rebeldes se habían convencido de su inutilidad. Por cierto que, según se nos dice, retrasará su regreso a Africa, por asuntos familiares o por tener que resolver importantes cuestiones que afectan a la economía y al orden de la nación.

SANTIAGO JIMENEZ DEL REY.

Tetuán, Febrero de 1925.

(Prohibida la reproducción)

## TRIBUNALES

Señalamientos para mañana en la Audiencia.

Casas-Ibañez.—Vista de una causa en juicio oral y público, contra José Juan Herrera, sobre hurto.

Letrado, señor Vidal.

Procurador, señor Lozano.

Cartagena.—Vista de un pleito seguido entre doña Antonia Audulla Campos y don Alfonso Torres López, sobre reivindicación de bienes.

Letrado, señor López de Haro.

Procurador, señor Lozano.

## El Teatro en Madrid

No acaba Puccini de convencer a la alta crítica. Se le concede inspiración, rica fantasía y gran dominio de la técnica musical, pero no se le considera como un genio. No obstante, «La Bohème», «Tosca», «Manon», «Madame Butterfly» y otras más, siguen figurando en los principales teatros y los públicos de todo el mundo se extasían con las melodías de Puccini y se entusiasman cuando los divos cantan los solos y los duos bellísimos que abundan en todas las obras del recientemente fallecido músico italiano. ¿Por qué será esto? Misterio de la psicología de las masas, que, cual la que llenaba por completo hace pocas noches el teatro Real, se entusiasma con el estreno de «La Fanciulla del West», que si no es la mejor ni de las mejores obras de Puccini, tiene, sin embargo, encantos más que suficientes para entusiasmar al público profano o meramente aficionado y para

hacerse respetar del crítico más exigente, que podrá decir que el argumento y los personajes de esta obra tienen mucho parecido con otros del mismo autor, pero no podrá negar que en ésta, como en las demás óperas de Puccini, vibra la inspiración y abundan las páginas bellas.

—Ya tenemos otro teatro, El Alkazar, obra de la tenacidad y del buen gusto de Pepe Cadenas, que se levanta arrogante y grandioso en plena calle de Alcalá, cerca de la de Sevilla. Es un coliseo soberbio, ricamente adornado y que, además, tiene «cabaré», restaurant y todo lo que pueda desear el más exigente, cuando ese exigente quiera divertirse y llevar dinero en abundancia. La inauguración constituyó un gran acontecimiento, y tanto agradó al público que hizo como que se divertía con «Madame Pompadour», una opereta sin importancia de Fall, traducida por Cadenas y González del Castillo.

—Don Honorio Maura se ha empeñado en hacerse comediógrafo y es posible que lo consiga. Al menos, su última comedia «Como la hiedra al tronco», estrenada en el Cómico, indica un gran adelanto sobre sus obras anteriores.

—Fernández Ardavin, el inspirado poeta, ha estrenado en Eslava «La estrella de Justina», pléyrica de poesía, aunque de argumento banal.

—Leandro Blanco y José Lloret, han saboreado en Apolo las mieles del triunfo con «El anillo del Sultán», que va avalorado con unos números musicales preciosos de los maestros Luna y Paradas.

—Valentín de Pedro ha dramatizado un episodio de la vida del caudillo popular argentino Juan Facundo Quiro-

ga, encauzándola por el sentimiento de lo romántico en una patética aventura, que constituyó un éxito en el teatro del Centro.

—En Maravillas el público se regocijó con las «gansadas» con que Paso y Díceta (hijos) han construido «La Tía Javiara», y los concurrentes al teatro Rey Alfonso premiaron con aplausos «Noche de hogueras», discreta comedia del fecundo escritor José M. de Acevedo.

MARIO.

## MEJORAS PROVINCIALES

### El pantano de Taivilla

Han comenzado las obras de construcción del pantano de Taivilla, en el término de Nerpio, para cuyo objeto hay presupuestados ocho millones de pesetas.

El pantano tendrá 75 metros de altura y será capaz para contener 80 millones de metros cúbicos de agua, importante suministro que se destina a surtir la base naval de Cartagena.

Tales trabajos han venido a remediar la aguda crisis obrera que se venía sintiendo en dicho pueblo y otros del partido, evitando la emigración que ya se inició lamentablemente.

Se nos asegura que dentro de muy poco empezarán las obras del canal que ha de conducir las aguas del pantano, cuya importancia podrá juzgarse con solo decir que se aprovecharán unos 80 saltos de agua y para regar considerable extensión de terreno.

En las obras de construcción del mismo, se invertirán unos 50 millones de pesetas.

También se nos informa de que en plazo breve se concederán las obras de construcción del pantano de Fuencanta, en el sitio El Inferno, entre El-he de la Sierra y Hellín, que ha de reportar grandes beneficios.

Mucho nos congratulamos de dar estas noticias tan halagüeñas para el progreso de nuestra provincia.

## SUCESOS

### DE UN ROBO

Por la Guardia civil de Villarrobledo se dá cuenta de haber practicado la detención del vecino de aquella población Pedro Castillo Martínez, de 52 años, pastor, por estar comprobado que fué uno de los autores del robo de ganado, ocurrido en 20 de Agosto último en un tren de mercancías, por cuyo motivo quedaron detenidos anteriormente los hermanos Pedro y Julian López Clemente.

El asunto pasó al Juzgado municipal.

### OTRO ROBO

En la pedanía El Colmenar, en virtud de denuncia presentada ante la benemerita de Pías de San Pedro, han sido detenidos los vecinos Fausto López Ruiz, de 54 años, su esposa Eladia Arca Navarro, de 50 Juan Manuel Díaz, de 45 y su esposa Josefa López Ruiz, de 44, a los cuales se ocuparon 500 pesetas, que confesaron habían quitado a Francisca Ruiz, de 72 años, viuda, en su domicilio de dicha pedanía.

Los detenidos han quedado a disposición judicial.

### FOLLETIN EN 4.ª PLANA

## LAS DESHONRADAS

por CAROLINA INVERNIZO

## Cartas a una novia

VIII

Entramos en esta carta, bondadosísima Teresita, en el grupo de cuidados necesarios al niño durante la primera semana de su vida, tales como la evolución del ombligo, la limpieza habitual, salidas y vacunación.

En las horas que siguen al nacimiento del nuevo ser, débese tener el cuidado de inspeccionar el estado del cordón umbilical, que por haber cedido la hinchazón edematosa del mismo, puede haber quedado holgada la ligadura y producirse hemorragias graves, de no cohibirlas a tiempo.

La cura que más habitualmente se practica en el cordón, es como ya lo iniciaba en una de mis anteriores cartas. La cura seca. Se envuelve el cordón o en gasa esterilizada hasta que, desecado se desprende y cae. Esta caída puede producirse del quinto al séptimo día y frecuentemente más tarde. No debes creer tú, en la suposición general de que la caída del cordón es una prueba indiscutible de la salud del niño.

Antiguamente, cuando no se tenían con el niño los cuidados higiénicos de hoy, era frecuente que el cordón padeciese erisipela. Si tuviese la desgracia de que te ocurriese tal cosa o que se presentasen al caer el cordón, en el sitio donde había estado implantado, algunos mamelones granulosos; lávalo cuidadosamente con agua oxigenada mezclada por partes iguales con agua hervida y espolvóralo con tanino, dermatol o zereformo. Practica dos curas diarias y si no mejorase rápidamente, no retrases la llamada al médico.

Después que el cordón ha caído el baño deberá ser administrado al niño a diario, cuidando de enjabonar la cabeza frecuentemente para evitar la formación de esas repugnantes costras de grasa que alguna vez habrás visto, y que en no pocos sitios, tienen todavía como indispensables para la salud del niño.

Es preferible lavar la cara con agua hervida no empleando la esponja, sino una torunda de algodón hidrófilo que no debe pasarse por los ojos, puesto que las partículas son sumamente irritantes para el ojo del niño.

A cada mamada, o mejor cada vez que se despierte el niño, se le debe incitar a orinar o hacer de vientre, colocándolo en cuclillas sobre un orinal. El niño adquiere pronto el hábito de responder a esta invitación, evitándose así que se ensucie sino muy rara vez en los paños que le envuelven y que aparezcan esos eritemas a veces tan intensos, que invaden no solo las regiones anogenitales del niño, sino hasta las piernas y la espalda.

Contra estos eritemas, todos los polvos antisépticos o absorbentes preconizados, así como las pomadas aisladoras no tienen efecto mientras subsista la causa que los produce que es la humedad de las telas que cubren su piel. Hace falta entonces, mudar al niño frecuentemente de ropa, lavándolo cuidadosamente y secándolo sin frotarle. A veces es útil suprimir durante algunos días todo lavado, reemplazándolo por una limpieza a la vaselina. Luego se podrá espolvorear las regiones enfermas con un polvo mineral que no sea capaz de fermentar; el talco, la magnesia, el dermatol.

En cuanto a las salidas a la calle del recién nacido deben estar naturalmente reguladas por las condiciones del tiempo, no perdiendo de vista la extrema sensibilidad del niño para el frío. Desde luego las salidas son un verdadero estimulante del apetito. Si siempre será preferible que el niño salga en esos cochecitos con capota, rodeado de botellas

calientes si el tiempo fuese demasiado frío. Así estará mejor protegido que cuando va en los brazos de alguna persona que no siempre sabe colocarlo en una postura no perjudicial.

Respecto a la vacunación, amiga Teresita, debo decirte antes de todo, que una precocidad extraordinaria no perjudica al niño para nada. En las Maternidades se acostumbra a practicarla al final de la primera semana. En tu caso, como en los casos particulares, debe hacerse la vacunación al final del primer mes o antes si hubiese epidemia. Esta vacuna se ha practicado casi siempre en la cara externa de los brazos, aún cuando los franceses han puesto de moda, cuando se trata de niñas, el vacunarlas en la parte alta de las piernas o en las plantas de los pies con lo que se evitará el que luego de mayores, luzcan en sus brazos cicatrices deformes. Como comprendes esta es cuestión de poca monta. Lo importante es vacunarlos a la mayor brevedad posible. Y si no prendiesen, puede repetirse a la quincena siguiente.

Hasta mi próxima te envía un cariñoso saludo el

Doctor FERNÁN PÉREZ

## Teatro Cervantes

Hoy se celebrarán las acostumbradas secciones de cinematógrafo, por tarde y noche, proyectándose la segunda jornada de la bella e interesante película «Orientes Occidentales» y para completar el programa una graciosa cinta cómica.

## NOTICIAS

En el «Boletín oficial» de ayer se inserta una extensa y detallada circular de la Presidencia de la Diputación, requiriendo a los Ayuntamientos para que ingresen en las arcas provinciales, las cantidades que adeuden por contingente, corriente y atrasado, conminándoles si no atienden este razonado llamamiento, con emplear el procedimiento legal oportuno para obligarles a que cumplan ese deber.

Ha sido nombrado Auxiliar del Agente general ejecutivo de la Sección provincial de Positos don Manuel Zamora Ruiz.

Para su provisión en renovación extraordinaria, se anuncian las vacantes de Jueces municipales de Bonillo y To-barra.

Para cortinajes y tapicería, la casa FERRERO.

En los pueblos de Elche de la Sierra, Yeste, Nerpio y Socovos, se han hecho donativos para contribuir a la suscripción abierta para el mutilado de Africa, recaudándose unas 1.000 pesetas, que se han enviado al Patriarca de las Indias, patrocinador de la idea.

Willys y Overland. Autos sin rival, entrega inmediata, venta a plazos. Bazar Núñez.

Ha sido nombrado Notario de Moratilla (Murcia) de este territorio, don Félix Huarte Echenique, que servía en Carifena.

Ha salido para Valencia, don Pedro Martínez Gutiérrez.

Presupuestos de muebles y tapicería, los facilita la casa FERRERO.